

EL DIARIO PALENTINO.

Periódico de noticias generales, políticas é intereses de la Provincia

y órgano oficial de la LIGA AGRARIA de la misma

AÑO XII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Capital, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre... 4 —
Numero suelto, 5 céntimos.

Martes 9 de Enero de 1894.

No se publica los días festivos.

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN,
En la Redacción y Administración, imprenta y librería de Alonso é Hijos
D. Sancho, 13. Palencia.

NÚM 5253

LEÑAS PARA CARBONES

Se vende una corta de leñas de encina para carbones en el monte de La Vid, partido judicial de Aranda de Duero, en la provincia de Burgos. Del precio y condiciones darán razón en Palencia, calle Mayor pral. núm. 107, piso principal.

Sección editorial

LOS RESERVISTAS

Desde hace unos días viene ocupándose la prensa de Madrid, de uno de esos asuntos en el cual debiera fijarse el Gobierno, por la importancia que encierra. Consiste este en la necesidad de que regresen á sus casas todos los individuos pertenecientes á las reservas que fueron llamados cuando se creyó que el conflicto de Melilla haría necesario en aquel territorio un número grande de fuerzas, y que hoy, terminado por completo ó próximo á terminar el incidente que nos suscitaron los rifeños, ningún objeto tienen en el ejército activo.

Para nosotros la razón más poderosa que existe y que nos obliga á unir nuestra voz á la de la prensa madrileña, no es únicamente los gastos infructuosos que para sostener á los reservistas está haciendo el Gobierno. La razón que nosotros oponemos y que por ser sagrada debe merecer toda la atención del Ministro de la Guerra, es el desamparo en que se hallan la mayor parte de las familias de aquellos que acudieron entusiasmados al llamamiento que se les hizo, porque creyeron que iban á volver por el buen nombre de nuestro pabellón escarneado, y á vengar la sangre de sus compañeros.

No debe ignorar el Gobierno, que el mayor número de reservistas tuvo que abandonar el trabajo cuando fué llamado á las filas del Ejército activo. Que ese número de individuos tiene mujer é hijos, y que el producto de las penosas tareas á que se consagra, es lo único de

que dispone para sostener las sagradas obligaciones que sobre él pesan.

Precisamente la época que atravesamos, es la más penosa para la clase jornalera á que pertenecen muchos de aquéllos, y sus familias, que hoy se ven privadas de poder acudir á las faenas que en otras estaciones del año les ofrecen un modesto jornal, están atenuadas á la caridad del vecindario, que es el principio de la mendicidad pública.

No debe subsistir por mas tiempo la situación á que se ven reducidos los reservistas que aún permanecen en filas, y cuya situación refluye en perjuicio de sus desamparadas familias.

La culpa del prematuro llamamiento que se hizo á las Reservas, la tiene el Gobierno, que no previó lo esteril que había de resultar, el que se mandase á nuestra plaza africana tanto alarde de fuerzas, cuando precisamente desde que se hizo esto, empezó la pacificación en aquel territorio.

No entra en nuestro ánimo tratar este asunto, porque no incumbe á nosotros depurar responsabilidades. Pero sí estamos en el caso de unir nuestra petición á la de la prensa madrileña, para que cuanto antes regresen á sus casas los reservistas que aún permanecen en filas. Y tenemos motivos para justificar las razones que aducimos en el comienzo de esta petición, toda vez que sabemos la angustiosa é insostenible situación que atraviesan la mayor parte de las familias de los reservistas de esta provincia, que unen su ruego al nuestro, para que se realice lo que pedimos.

Desde la Corte.

Madrid 8 de Enero de 1894.

Sr. Director:

Ha vuelto á insistirse durante la mañana de hoy en que era cosa resuelta por el general Martínez Campos no ir ya á Marruecos, á despecho de los propósitos del gobierno, todo y no obstante, ó por mejor decir, á pesar de las facultades

amplias que el Gabinete ha querido concederle para resolver el conflicto pendiente con Marruecos.

Telegramas de Melilla, que ha publicado la prensa de esta mañana, insistían en la especie de una manera rotunda y esto ha hecho que en el salón de conferencias no se hablase sino de esto, considerándose cada vez más negro el horizonte de Melilla y cada vez más oscura y nada edificante la conducta de nuestros gobernantes, señaladamente la del Sr. Moret.

Contra estas especies estaban los optimismos de los ministeriales que consideraban completamente infundado el rumor antedicho, suponiéndole causado por los enemigos de la situación y más marcadamente de los conservadores.

En este pleito no se sabe ya, por consiguiente, á qué carta quedarse. Con efecto, en tanto los ministeriales afirman que el general ha teleografiado hoy mismo á su hijo pidiéndole haga adquisición de fieltros y otras menudencias necesarias para el viaje y en tanto que el Sr. Moret dice que ha hablado por telégrafo con el general habiéndole significado éste su disgusto por las inciertas noticias que sobre sus propósitos dice la prensa de la corte, en el salón de conferencias se ha asegurado esta tarde, con referencia á dichos del Sr. Cánovas, que el general se disponía á venir cuanto antes á Madrid para poner en conocimiento de la Reina, y después del Gobierno, los motivos por los cuales se ha decidido á renunciar su cargo de embajador. ¿Quién dice la verdad?

En cierto modo llama la atención que el general deje circular ciertos despachos telegráficos en que de sus intenciones se habla sin intervenir cerca de los corresponsales para evitar la circulación de estos rumores, que es poco conveniente para inspirar confianza á la opinión pública. De esto mismo hablaba en mi carta de ayer y no creo necesario insistir más en ello. Pero cualquiera que sea el resulta-

do de estas contradictorias noticias, si el gobierno, á la fecha en que estamos no tiene resuelto, como todo lo hace creer, lo que va á hacer y hasta dónde debe llegarse, hay que convenir en que nadie tan torpe y desatentado como él.

El Sr. Moret ha dado, sin embargo hoy á la publicidad, un telegrama que ha recibido de Tanger con algún retraso y en el cual se hace saber que los moros de Mazagán están preparando las escoltas y demás que son necesarias para acompañar á la Embajada á Marruecos.

El vapor *Legazpi* conducirá a Mazagán los caballos y demás impedimentos.

En cuanto á la fecha de salida no podrá ser antes del 15 del actual.

El consejo tan esperado celébrase á estas horas. La noticia de que iban á reunirse los Ministros ha hecho suponer que el Gobierno tenía al fin telegrama sobre lo de Marruecos.

Este será, pues, el tema principal del Consejo, y según el Sr. Moret ha dicho á los periodistas, llevaba para su aprobación definitiva las instrucciones al general Martínez Campos relativas á la embajada extraordinaria cerca del Sultán.

—Por cierto—ha añadido el señor Moret,—que en una conferencia telegráfica con aquél, se ha lamentado de las invenciones de la prensa sobre la suspensión de su viaje para conferenciar con Muley Hassam. Prueba que es inexacto, que daré cuenta á mis compañeros de unos telegramas recibidos de Tanger comunicando los preparativos que los moros hacen en Mazagán para recibir cual se merece, á la embajada extraordinaria.

Quedamos pues, según el Gobierno, que el general Martínez Campos va á Marrakech.

Los demás ministros llevaban al Consejo los siguientes asuntos:

Guerra, decretos sobre adquisición de material y el indulto del soldado de Ceuta solicitado con tanto interés por el bajá de Anghera.

Gracia y Justicia, expedientes de in-

— 59 —

—¿Qué opináis de las bellezas de esta ciudad? me preguntó mi guía.

—Elegís mala ocasión para dirigirme esta pregunta pues apenas he distinguido al través de las sombras más que algunos trozos de murallas.

—¡Es verdad! estamos en un paraje bastante solitario; pero os preparo una sorpresa.

Aquella palabra sorpresa me pareció tan perfectamente adecuada, y resonó de una manera tan desagradable en mi oído, que tuve intención de retroceder inmediatamente y lo hubiera hecho á no ignorar completamente el sitio donde me hallaba.

—Sí; continuó mi cicerone acercándose confidencialmente á mi oído: voy á llevaros á casa de la señora P... que vive cerca de aquí.

—¿Y quien es esa mujer?

—Esa mujer cuenta un siglo; tiene cien años, y desde la edad de doce ha tenido parte constantemente en todas las intrigas amorosas que han tenido lugar en Puebla. Es una celebridad. Goza de una memoria excelente y cuenta las cosas á las mil maravillas. Para un viajero como vos, es decir

chanzas imprudentes que me había permitido con él.

En el momento que iba á seguirle, nuestro huésped me trajo la capa.

—¿Señor, me preguntó en español, vais á salir?

—Sí voy á dar una vuelta.

—Si me permitiérais que os diese un consejo, me atrevería á deciros que os quedáseis.

—¿Por qué? le preguntó el coronel mirándole con aire algún tanto altivo é imperioso á la vez.

—Porque estamos en la estación del calor, y el sereno de la noche, siempre peligroso, lo es aún más para un extranjero que no está acostumbrado á nuestra temperatura, contestó friamente y sin la menor afectación el dueño de la hostería.

—Eso es otra cosa, dijo el coronel ofreciéndome el brazo; pero este caballero nada tiene que temer; su capa le preservará de la humedad.

Media hora después de esta conversación nos hallabamos el coronel y yo, al extremo de la ciudad en lo más desierto y sombrío de los arrabales de Puebla.

— 38 —

— 35 —

en inculcar aquí sus ideas, es decir, en burlarse del clero: el frecuente contacto que tenía con los indígenas por la naturaleza de sus negocios, favoreció extraordinariamente la propagación de estas ideas, quebrantó bien pronto sus creencias, y destruyó muchas credulidades. El pueblo aquí no distingue ni reconoce diferencia entre ingleses, alemanes, franceses, etc., y á todo europeo, cualquiera que sea su patria, le apellidan judío: esta palabra genérica, con que se nos designa á todos, es, á los ojos de los mejicanos, el mayor ultraje que puede dirigirse á uno, y para ello tiene tanta fuerza como la palabra *rascal* ó villano entre nosotros.

—Os doy muchas gracias por vuestras explicaciones; pero me parece, no obstante, que un extranjero que se establezca en Puebla, que no se ocupe más que de sus negocios y frecuente las iglesias en tiempo determinado, es decir, de manera que se note su presencia, en ellas, no correrá ningún peligro.

—¿Y vuestros compatriotas los Godard?

—Es la primera vez que oigo hablar de ellos...

De todas partes

NÚÑEZ DE ARCE

EL MENSAJE DE VALLADOLID

Hé aquí el que ha remitido la Ciudad del Pisuegra, al egregio poeta á quien hoy rinde tributo de admiración España entera:

«Ilustre poeta:

El Ayuntamiento y el pueblo de Valladolid no podían permanecer indiferentes ante el homenaje de admiración y de entusiasmo que, secundando las iniciativas de esa Asociación de escritores y Artistas, le tributa España entera. Esta ciudad se enorgullece al contarle en el número de sus hijos: saborea con cariño de madre los agasajos que de todas partes V. recibe, y no le felicita, que reclama el derecho de ser felicitada ella y considera como propios los triunfos y las glorias del cantor más ilustre y esclarecido de la literatura contemporánea.

Los acuerdos que constan en el acta, tomados y ejecutados para asociarnos de alguna manera á esas manifestaciones, no corresponden, en verdad, ni á la importancia misma del homenaje, ni mucho menos á la alta significación de usted en la poesía castellana.

Nosotros esperamos, sin embargo, que verá en ellos reflejados nuestro cariño y nuestra admiración; que los recibirá cual se recibe el abrazo entusiasta de una madre que asiste, con los ojos empañados por lágrimas de júbilo y con el corazón lleno de alegría, á la glorificación de su hijo.

Si es una cualidad propia del genio el cosmopolitismo, si los nombres que escalan, como el de V., las altas cimas donde brilla eternamente el sol espléndido de la gloria no se detienen en las lindes del pueblo donde nacieron, ni en las fronteras de las naciones, ni en los límites mismos de los continentes, no por ello se rompen ni se aflojan los lazos de familia, y este pueblo reclama para él un puesto preferente en los recuerdos y el corazón de su gran poeta.»

Dice *El Imparcial*.

«Más de año y medio hace que no cobran un céntimo de sus modestos haberes los maestros de escuela de Urda (Toledo).

Y no es esto lo extraño, si no que no tiene trazas de concluir tal situación.»

Deje por San Pantaleón que el Gobierno, del Sultán sobre la indemnización y entonces sin remisión á todos les pagarán.

Y continúa diciendo el mismo colega.

dulto de los tres condenados á muerte y que han de ser ajusticiados mañana en Segovia, é indulto de otro reo de muerte de Alcañiz. La impresión es que el Gobierno no acordará aconsejar á la regia prerrogativa la concesión de tan hermosa gracia respecto á los tres de Segovia, Hacienda, varias trasferencias de crédito, y otros expedientes administrativos de escasa importancia.

Además el Sr. Capdepón dará cuenta de un proyecto de decreto quitando efecto retroactivo á otro decreto de 1891 referente á los derechos de los registradores de la propiedad.

También sería fácil que se ocupasen de la situación de las empresas de ferrocarriles.

El *Heraldo* de esta noche, publicará un artículo que se suponía en los círculos políticos inspirado por un exministro liberal, y contestando á otro que insertó anoche *La Época*, haciendo un llamamiento á los prohombres liberales que aparecen algo distanciados de la política gobernante.

En aquel artículo se da una nota, y es la de sustraer esperanzas que pudieran haber fabricado las vívidas imaginaciones de los políticos conservadores.

Fuera de lo anterior que en estos momentos constituye la comidilla de los círculos políticos, poco, muy poco, hay que añadir en esta carta.

Hoy ha vuelto á caer nieve sobre Madrid y el frío que sentimos los que aquí habitamos es horrible. Las calles están casi desiertas.

A palacio sólo ha ido el infatigable Moret á despachar con la Reina por el presidente del Consejo, por el ministro de Gracia y Justicia que tiene á su hija bastante delicada y por sí mismo como Ministro de Estado. Haciendo las veces del Sr. Sagasta ha dado cuenta á la reina del telegrama de Marruecos de que hago mención más arriba y sustituyendo aunque brevemente al Sr. Ruiz Capdepón ha puesto á la firma de D.^a Cristina varios indultos y los decretos de personal siguientes:

Nombrando magistrado del Supremo á D. José Cáceres, excedente.

Trasladando á magistrado de Cáceres á D. Miguel López de Berge, que sirve en la de Oviedo.

Nombrando para esta vacante á don Francisco J. Lapoya, electo de Cáceres.

Y por último, como ministro de Estado, leyó varios telegramas de soberanos felicitando á la reina por la entrada de año.

Suyo afmo.—M.

«Entre tanto, no ha dejado de percibir ni un solo mes de los suyos el gobernador de la provincia.»

Ni los ministros tampoco, y aquí se cumple el adagio de que en este mundo, lleno de gozos y sobresaltos, viven contentos los gordos y se ahogan los delgados.

Y especialmente los maestros de Escuela que por milagro de Dios no han pasado todos ellos á la categoría de pergaminos.

Sección oficial.

BOLETIN OFICIAL DE HOY.

Parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros

Gobierno de provincia.—Elevando á la Superioridad los recursos de alzada de los pueblos de Boadilla de Rioseco y Respenda de la Peña, contra acuerdos de la Comisión provincial.

Id.—Circular sobre busca y captura de presos fugados.

Escuela Superior de Maestros.—Señalando días para celebrar en dicho Establecimiento, exámenes de alumnos de Enseñanza libre.

Universidad Literaria de Valladolid.—Lista de los señores Catedráticos, Doctores matriculados, Directores de Institutos de segunda Enseñanza y de Escuelas especiales, que tienen derecho á votar en las elecciones senatoriales por dicha Universidad.

Ayuntamientos.—Sobre formación del Apéndice al Anuario para el año económico de 1894-95.

Local y Provincial.

Con profundo sentimiento hemos sabido hoy la triste noticia de haber fallecido, á consecuencia de las horribles quemaduras que sufrió en el incendio del taller de pirotecnia, ocurrido en Medina del Campo, nuestro paisano D. Bernardino Blanquez, persona muy apreciada en esta ciudad.

A uno de los oficiales ha sido preciso administrarle el viático en vista del estado en que se encuentra, siendo de mucha consideración las quemaduras sufridas por D. Basilio Blanquez, que se halla asimismo en situación desesperada.

Acompañamos á la apreciable familia del finado en el dolor que les ha producido tan triste como irreparable desgracia, mucho más de lamentar por las terribles circunstancias que en ella han concurrido, y deseamos de todo corazón que el estado en que se encuentran los pacientes no llegue á tener el resultado que se teme.

Por la Secretaría general de la Universidad literaria de Valladolid, se han fijado los días 9 al 13 inclusive del co-

rriente y horas de diez de la mañana á una de la tarde para efectuar las matrículas libres correspondientes á la presente convocatoria.

El importe de cada matrícula es de 35 pesetas, abonables 30 en papel de pagos al Estado y cinco en metálico.

Se encuentra enfermo en Valladolid; el popular actor y empresario, nuestro amigo D. Enrique Rufz.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Hoy ha suavizado algo la temperatura en nuestra ciudad, debido al deshielo que se está verificando, habiendo cesado las crudas heladas de estos días.

Con este motivo el río llega algo crecido, esperándose que aumente su caudal, en el momento en que empiece con fuerza á licuarse la nieve.

Ampliando la noticia que insertamos ayer relativa á los exámenes de alumnos de enseñanza libre que han de celebrarse en los días 24 al 31 del mes actual en la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad, he aquí los documentos que deben acompañar á la instancia que presenten, los que deseen ser examinados:

Cédula personal.

Partida de bautismo, *legalizada*, si el interesado hubiere nacido antes del año de 1871, y, si nació de este año en adelante, certificación, *legalizada también*, de su inscripción de nacimiento en el Registro civil.

Y, en el caso de que el solicitante tuviere ya probados estudios, *oficiales ó libres*, ó conmutadas algunas asignaturas en otra Escuela Normal, la correspondiente certificación que justifique estos extremos.

El alumno que solicite examen por vez primera, tiene que instruir expediente de identificación personal ante la Secretaría del Establecimiento.

Vacantes.—Las de Médicos titulares de los Ayuntamientos de Villagimena y Las Cabañas, dotadas respectivamente con 25 y 150 pesetas anuales.

El plazo para solicitarlas es el de 30 días.

También se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Palenzuela, con la dotación anual de 999 pesetas.

El señor arzobispo de Valencia se ocupa en organizar la peregrinación obrera que en abril próximo se unirá en Roma á la general de todos los católicos, para presentar sus homenajes al Santo Padre.

Sin embargo, el deseo de deslumbrarme con sus conocimientos del país, pudo más en él que su cariño al brandy, y contentándose con dar un buen sorbo, soltó el vaso de la mano, y empezó su relato.

III.

— Los Godard eran unos excelentes comerciantes, que lejos de ausentarse del fanatismo religioso de los poblanos, hallaban en él por el contrario un estímulo para fijarse en esta ciudad, porque profesaban ese sentimiento de exaltada piedad que llaman los franceses, si no me engaño, egoísmo divinizado.

Su familia se componía de cuatro personas, el padre, la madre y dos hijos; el uno muy joven y una hija de diez y seis años. Oreo inútil decirlos que durante los prime-

ros meses de su instalación tuvieron todos y cada uno que sufrir frecuentes humillaciones. El epíteto de judíos sonaba continuamente en sus oídos desde el instante mismo en que ponían los pies en la calle, y la primera vez que fueron á la iglesia, se escandalizaron tanto los fieles por aquella imprudencia que intentaron echarlos fuera inmediatamente impidiéndoles solo ejecutar su proyecto la santidad del lugar. Esto no obstante, los Godard fueron tan constantes y aún tan meticulosos en el cumplimiento de sus deberes religiosos que al año de su estancia en Puebla se extinguió el odio que habían excitado con su llegada.

Estaba aún bajo la mala impresión que me había causado aquel triste relato, cuando nuestro valentón coronel mejicano se acercó á mí y me preguntó si quería dar una vuelta por el paseo, ofreciéndose al mismo tiempo á servirme de *cicerone*. Agradóme aquella complacencia y acepté con tanto más gusto, cuanto que se me presentaba una ocasión magnífica de conocer la ciudad, proporeionándome al mismo tiempo un medio de hacerle olvidar las

para un observador, añadió parándose con cierta afectación en esta última palabra, es una verdadera adquisición. La señora P... es capaz de proporcionarnos materia para doscientas páginas de vuestro diario. Pero andemos más de prisa porque se hace tarde.

Esta observación del coronel me hizo sospechar que la noche que agranda los objetos, podía también aumentar nuestras sospechas en igual proporción, y casi seguro de ello, me apresuré á arreglar mi paso al suyo.

—Aquí es, me dijo deteniéndose repentinamente ante una puertecita estrecha y baja que apenas podía dar entrada á una persona de frente. Dió cinco golpes bien claros y pronunció á media voz este nombre: *Virgen de los Pecados*.

Dicho sea de paso esta palabra me pareció original y perfectamente adecuada á las circunstancias, y fué tan prodigiosa que la puerta se abrió inmediatamente.

El interior de la pieza correspondía perfectamente al exterior. Sus cuatro paredes, negras por el humo y desquebrajadas por la vejez no tenía otro adorno que dos cuadro-

Las condiciones en que se hará aquella son las siguientes:

1.ª Serán admitidos todos los obreros que presenten recomendación de sus preladados ó sus párrocos, y los protectores de los círculos y corporaciones católicas obreras.

2.ª La solicitud se hará por conducto del Consejo diocesano, de corporaciones católicas, sus preladados ó delegados de éstos y sus párrocos.

3.ª Manifestarán si les conviene tomar el vapor en Barcelona ó en Valencia al tiempo de inscribirse.

4.ª Los que prefieran el ferrocarril deben manifestarlo y depositar el importe del billete de ida y vuelta, que será económico, puesto que así se gestiona de las compañías.

5.ª Solo se admitirán inscripciones hasta el 1.º de Marzo.

Segun leemos en la prensa de Valladolid, le ha sido administrado el Sagrado Viático al Rector de aquella Universidad D. José Nieto Alvarez.

Hacemos votos porque la enfermedad que aqueja á tan respetable como ilustrada gloria del profesorado, no tenga un resultado funesto.

EL FRIO

Verdaderamente que el invierno se ha presentado este año con un rigor excesivo, pudiendo decirse que en lo que va transcurrido de la actual quincena, son muy pocas las poblaciones que no han sufrido las consecuencias del notable descenso de la temperatura.

De Morella dicen que á un kilómetro de aquella población, en el camino de Santa Lucía, ha sido hallado el cadáver del vecino Manuel Govani Guarch. El infeliz murió helado.

De Pontevedra escriben que el agua de pozos y fuentes ha aparecido helada, adquiriendo gran grueso los cristales.

La inundación ocurrida en La Unión (Murcia) alcanzó á mucha parte de la población, llegando en muchas casas á un metro de altura.

En San Sebastián, según los colegas de aquella capital, el frío ha sido estos días pasados intensísimo, llegando á marcar el jueves el termómetro 9º bajo cero, según *La Voz de Guipúzcoa*.

Para aliviar la suerte de las clases trabajadoras, el sábado se distribuyeron en la «Tienda Asilo» de San Sebastián raciones extraordinarias, se han dado mil bonos á los pobres y además el «Monte de Piedad» ha devuelto á los necesitados las ropas de abrigo que tenían empeñadas.

Vapores trasatlánticos.

Ayer publicó la *Gaceta* dos reales órdenes sobre los itinerarios de vapores correos, propuestos por el representante de la Compañía Transatlántica, para el corriente año.

Por una real orden se aprueban los itinerarios correspondientes al servicio de vapores correos de la línea de Buenos Aires, pues son los mismos que han regido en el año anterior.

En la otra real orden se aprueban, con algunas modificaciones, los itinerarios propuestos para la línea de vapores correos de Filipinas y sus combinaciones.

Para estos itinerarios, que regirán durante el primer semestre de 1894 y el año económico de 1894-95, se adelanta un día la salida de Liverpool, por haber demostrado que se marca en los itinerarios para las escalas de la Península.

Los trece viajes redondos que establece el contrato, se harán en la forma que señala un estado resumen que puede verse en el periódico oficial.

La última expedición de ida partirá de Barcelona el 7 de Diciembre de este año para Manila, saliendo de este último punto para Barcelona el 27 del mismo mes.

Para conservar la periodicidad posible entre las dos expediciones mensuales que arrancan de Manila los vapores directos seguirán saliendo los jueves, y no los sábados, como solicita la Compañía.

En el cuadro citado se marcan también las fechas que las Mensajerías marítimas francesas tienen establecidas para iguales viajes.

Para mañana está señalada por esta Audiencia la vista en juicio oral de la causa del Juzgado de Astudillo contra Exiquio Aedo y otros, por lesiones.

Está encargado de la defensa el Abogado D. Tirifilo Delgado y de la representación el Procurador D. Inocencio Ortega.

El día 6 del corriente falleció en Madrid el Sr. D. Eduardo Mosso, tío de nuestro respetable amigo el Gobernador Civil de esta provincia Excmo. señor D. Narciso Ribot.

Esta fué la causa que le obligó á salir para la Corte, donde permanecerá unos días.

Lamentamos profundamente la desgracia que ha experimentado el señor Ribot, y nos asociamos al sentimiento que experimentan en estos instantes, tanto él como su distinguida familia.

Se encuentran vacantes las Secretarías de los Ayuntamientos de Cervatos de la Cueva y Revilla de Campos dotadas respectivamente con 750 y 300 pesetas anuales.

El plazo para solicitarlas es el de 15 días.

También se halla vacante la plaza de Guarda de ganado mayor del término de Calahorra de Boedo, por la que debiera percibir el agraciado 40 fanegas de trigo al año.

Durante el año de 1893 se han prestado las siguientes asistencias en la Casa de Socorro, en su mayoría á los pobres de la Beneficencia Municipal, de esta ciudad.

Enero	262
Febrero	378
Marzo	294
Abril	128
Mayo	334
Junio	250
Julio	241
Agosto	233
Septiembre	280
Octubre	224
Noviembre	312
Diciembre	265
Total.	3.259

En los hospitales del Niño Jesús é Inclusa de Madrid se ha experimentado en vasta escala y se le rinde homenaje de justicia

(Evítense las imitaciones ó sustituciones)
Madrid 15 Julio 1897.

Tengo mucho gusto en manifestarles que usada la *Emulsión Scott* en muchos casos en que se hallaba indicado el aceite de hígado de bacalao, tanto en mis salas del *Hospital del Niño Jesús é Inclusa*, como en la clínica particular, obtuve siempre de ella buenos y pronto resultados, siendo mejor tolerada y de efectos más rápidos que los aceites ordinarios. Rinde homenaje á la juscicia reconociéndolo así

DR. BALDOMERO GONZÁLEZ ALVAREZ
Médico de la Inclusa y del Hospital de Niños.

*El instinto de conservación es reconocidamente la primera ley de la naturaleza y nadie lo ejercita más sabiamente que el que se precave contra las enfermedades con el uso de un medicamento eficaz é inofensivo, sancionado por la experiencia y acreditado por los médicos. Entre las dolencias que previene el bálsamo de *Neuralgine* debemos mencionar las de *Reumatismo Neuralgias, Calambres y Jaquecas*, á veces tan peligrosas y tan reacias á la medicación ordinaria. La *Neuralgine* las vence y extirpa: no se necesita recomendación más poderosa. Recomiéndase también por el gran efecto que surte para los dolores de *muecas y oídos*. Ningún remedio de este ú otro país ha ganado tanta fama como preventivo y curativo de las dolencias crónicas del *reumatismo y afecciones nerviosas*.*

(Véase el anuncio)

Seccion festivos



EL SULTAN Y COMPAÑÍA

(Conclusión)

Fin desastroso que tuvo la entrada, por haber moros en la costa.

Pues se oyó, como decía, el sonar de las dulzainas y pitos y cascabeles y cencerros y otras gaitas que no parecía si no que por las huertas entraban dos ó tres pares de recuas ó algún rebaño de cabras, y por fin se vió llegar la lucida cabalgata de Su Majestad moruna y el tuerto Muley Jarafa.

Montaba el Emperador una hermosa yegua blanca con arreos de los que muy lindamente colgaban penachos verdes y azules y campanillas de plata, mientras su hermano Muley y el Bajá, tristes llegaban cabalgando en dos borricos cubiertos con sus albardas.

Detrás como escolta iban las más aguerridas kábilas que á principios del otoño armaron el lío á España, distinguiéndose entre todas las de Mazusa y Frajana y otras que tienen su albergue del Gurugú por las faldas.

Pero sucedió, señores, lo que yo no me esperaba en vista de que no había para ello ninguna causa toda vez que los viajeros hacia Palencia llegaban según observamos todos con la mas completa calma.

Y fué que así que las mozas esas que van á la plaza y que formaron há poco aquella reunión magna ó Congreso de que dí en su día cuenta exacta, digo que así que las mozas supieron que se trataba de moros, armaron una, hijos míos de mi alma, que aquélla tomó el aspecto de una sangrienta batalla.

Y allí era de ver, señores, cómo el refajo se alzaban y repartían cachetes y palos y hasta pedradas, diciendo «¡ellos, que son los que han tenido, canallas, culpa de que á nuestros novios les sacasen de sus casas para marchar á Melilla dejándonos entre lágrimas!»

En fin, que aunque los viajeros trataran de apaciguarlas tirando al aire confites y rosquillas y avellanas, tuvieron que volver grupas viendo que si continuaban sería lo más posible que les echasen al agua.

Por lo cual aquella fiesta se terminó á bofetadas, y los moros se marcharon dando á la gente la espalda, con algunos cosecorrones y con las orejas gachas.

Y uno de Villarmentero que en medio del puente estaba, dijo al mirar los arranques de las valientes muchachas:

«Lo que es si manda á Melilla el Gobierno de Sagasta á un batallón de esas, creo que hoy no queda allí, caramba, para contarle al Sultán un moro con espingarda»

Y así concluyó la fiesta que yo describir pensaba, sin comprender que tendría el fin de que arriba se habla.

¡Nada, que como se pongan las chicas... vaya si la arman!



Seccion religiosa.

Miércoles.—San Gonzalo y San Agatón.

Ultima hora

MADRID 9 (9'10 m.)

El fallo de la ley

Han sido ejecutados los tres reos puestos ayer en Capilla en Segovia y autores del crimen cometido en el pueblo de San Millán de aquella provincia. Marcharon al lugar de

la ejecución completamente arrepentidos de su delito, después de haberse despedido de sus familias, á las que dieron sanos consejos. Una multitud compacta presenció el tremendo acto, retirándose profundamente impresionada Como dije en mi telegrama de ayer, formó el cuadro una sección de Regimiento del Rey.

Asunto bursatil

Para desvanecer el rumor que había circulado en los Centros bursátiles y que produjo alguna zozobra, los amigos de Gamazo han negado rotundamente que el pago del cupón de la Deuda exterior, haya de satisfacerse en pesetas en lugar de francos.

MADRID 9 (10 m.)

Enfermos de la campaña

Ha zarpado en Málaga el vapor *Isleño* conduciendo algunos enfermos que existían en los hospitales de Melilla, entre ellos el capitán Palacios. Este ha llegado bastante grave, y es de temer un funesto resultado. Todos ellos han sido trasladados al hospital de dicha ciudad habiéndose dispuesto se les asista con el mayor esmero.

Regalos del Príncipe Moro

Según noticias que se han recibido de Melilla, el príncipe Muley Araaf, el cual se halla ya restablecido de la enfermedad que le aquejaba, ha hecho algunos regalos al General Martínez Campos en prueba de la amistad que desea conservar con España.

MADRID 9 (1'35 t.)

Vuelta al cupón

En vista del insistente rumor circulado, acerca del asunto de que doy cuenta en uno de mis telegramas anteriores, el Sr. Gamazo se ha visto precisado á negar aquéllos en absoluto, afirmando que nunca pensó en que se pagase en pesetas el cupón de la Deuda exterior. Parece que el rumor le hicieron circular en la Bolsa algunos bajistas.

En Palacio

Anoche estubo en Palacio el Duque de Tetuán, con objeto de complementar á S. M. la Reina Regente, permaneciendo bastante tiempo en el regio Alcázar. Algunas personas han tratado de suponer alcance político á dicha visita, aunque realmente me consta que esta no ha tenido otro móvil que el que dejo indicado.

MADRID 9 (2 t.)

Lo que se dice y lo que se trata

Dícese que entre el Gobierno y el general Martínez Campos existe algún disgusto, con motivo de la Embajada Extraordinaria que el ilustre caudillo ha de representar cerca del Sultán de Marruecos. Los ministros y especialmente el señor Moret, tratan de desvanecer los rumores que han circulado respecto á la cuestión. Niegan que á causa de esto hayan celebrado conferencia alguna por telegrafo, y afirman que Martínez Campos acepta gustoso la misión que se le ha confiado, sin que haya motivo para rozamientos entre aquél y el Gobierno.

A palo seco

Se ha desistido por completo de que la Embajada extraordinaria ofrezca al Sultán los regalos que pensaba hacerle el Gobierno al tratar de las negociaciones. Esta determinación obedece á que entre marroquíes los obsequios significan tributo.

VINO

Desde hoy se vende tinto y clarete superior, en la bodega calle de Zapata, núm. 8, á 30 céntimos litro.

Imp. de Alonso ó Hijos Don Sancho, 13.

ESTOMAGO

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Aprobada y recomendada por la M. I. Academia Médico Farmacéutica de Barcelona

El Elixir á la Ingluvina Giol es considerado por las eminencias médicas como el mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos ya sean agudas ó crónicas La Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Láctos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Catarrros del estómago, Irritaciones intestinales, Diarreas, Disenterias, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, Anemias, etc., etc., desaparecen con el uso de esta preparación.

Venta al por mayor: Farmacia GIOL, Poniente, 31.—Barcelona.

DEPOSITARIOS EN BARCELONA: SOCIEDAD FARMACEUTICA Y DR. ANDREU

Digestivo poderoso—Agradable al paladar

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIOSA * LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

AL POR MAYOR, E. FORMIGUERA Y C.
Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos.—Droguerías de Fuentes y Escudero.

ANTIGUOS RESFRIADOS
BRONQUITIS - CATARRROS
ENFERMEDADES DEL PECHO

Curación asegurada por las

CÁPULSAS COGNET

Depósito en todas las buenas Farmacias de España
Por mayor: Farmacia COGNET, 43, rue de Saintonge, Paris

CHOCOLATES ESPECIALES

Con este título LA ANTOLINA expende en su establecimiento, calle Mayor principal núm. 236, chocolates verdaderamente superiores y de precios arreglados, que hasta la fecha sólo se elaboraban de encargo para algunas familias de esta población.

Precios de la libra castellana de 460 gramos, 1'50, 1'75 y 2 pesetas.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

SERVICIO DESDE 1.º DE OCTUBRE DE 1893

Clase de los trenes.	CARRUAJES.	PUNTO DE		HORAS DE	
		PROCEDENCIA.	DESTINO.	LLEGADA.	SALIDA.
Mixto	1.º 2.º 3.º	Palencia	Madrid é Irún	»	3,59 m.
Correo	»	Madrid	Coruña y Gijón	5,40 m.	5,48 m.
Idem	»	Madrid	Santander	5,59 m.	6,17 m.
Mixto	»	Palencia	Irún	»	6,43 m.
Idem	»	Madrid é Irún	Palencia	7,58 m.	»
Idem	»	Alar del Rey	Palencia	11,28 m.	»
Correo	»	Coruña	Madrid	11,41 m.	11,47 m.
Mixto	»	Palencia	Alar del Rey	»	2,30 t.
Idem	»	Palencia	León	»	3,30 t.
Idem	»	Madrid é Irún	Palencia	8,43 n.	»
Correo	»	Santander	Madrid	9,51 n.	10,03 n.
Idem	»	Gijón	Madrid	10,12 n.	10,22

AMA DE CRÍA

Una soltera, primeriza, con leche de un mes, desea criar en casa de los padres, bien en esta capital ó fuera de ella.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

En subasta pública y ante el Juzgado de instrucción de esta ciudad, se vende á las doce de la mañana del día 12 del actual, la casa núm. 2 de la Plazuela de León, en la cantidad de 13.440 pesetas. Más pormenores el procurador Antolínez.

BETUN LÍQUIDO

el mejor que se conoce, por su gran economía y buena conservación del calzado, al cual deja un color negro azabache.

Se vende á peseta el frasco en la Imprenta y Librería de Alonso é Hijos, D. Sancho, n.º 13.

Taller de carpintería y ebanistería

de

FELIPE ROBLES

ZURRADORES, NÚMERO 18

PALENCIA

Productos de carpintería, contruñdos con madera de pino, en blanco.

Ensamblaje exterior, por metro cuadrado

	Pesetas	Cts
Puerta de calle, entrepañada, grueso de 0'64 m., de una ó dos hojas.	13	35
Id. id. á la ferrocarrilana, del mismo grueso.	11	55
Id. id. entr pañada, moldura sobre punta, igual grueso.	18	60
Id. id., id., moldura armada por una cara, id. id.	25	20
Puerta balcón, de librillo, de 0'42 m. grueso, moldado y vierte aguas.	21	55
Id. id., id., más sencilla.	18	45
Puerta balcón, de postigos, del mismo grueso, moldado vierte aguas.	12	95
Id. id., id., más sencilla, de iguales condiciones.	10	»
Ventana de librillo, de 0'42 m. grueso, moldado y vierte aguas.	21	55
Id. id. más delgadas é igual construcción.	19	45
Ventana postigos, moldado de 0'42 m.	12	95
Id. id. más sencilla.	10	»
Ventana vidriera de 0'42 grueso con vierte aguas.	9	25
Id. id. más sencilla.	7	65

Ensamblaje interior

Puerta entrepañada, de grueso de 0'42 m., de una ó dos hojas, moldada.	10	40
Id. entrepañada, más sencilla.	9	40
Id. id. enrasada por una cara.	12	80
Id. id., id. por ambas caras.	14	10
Id. id., id. id. más sencilla.	11	15
Id. entrada de 0'42 grueso, entrepañada, moldura sobrepueta.	18	40
Id. vidriera id. id. moldada.	7	55
Id. id. id. más sencilla.	7	25
Frente de acenas compuesto de portezuelas.	10	»
Id. id. id. bastidores.	7	88
Cancilla de portal, de 0'42, de una ó dos hojas moldada.	7	88

Miradores

Mirador con bastidores giratores	175	»
Id. intermedio de iguales condiciones.	152	»
Id. con coronamiento de id. idem sin cubierta de cinc.	159	»
Id. con bastidores de guillotina y herraje.	187	»
Id. intermedio de iguales condiciones.	164	»
Id. con coronamiento y sin cubierta de cinc.	172	»
Peldaños de escalera metro lineal	2	50

NOTA. Las carpinterías cuya superficie no llegue á un metro cuadrado, se cobrarán por esta unidad; además de las carpinterías enumeradas en la preinserta tarifa, se construyen cuantas se deseen, á precios convencionales.

CARROS

Se vende uno de varas y otro volquete. Para verlos y tratar, calle del Arco, núm. 5.

BURRA

Se vende una de seis años con su cria y leche de ocho días, de buena calidad. Para tratar de su adquisición, dirigirse á Antolín Arconada, en Arconada.

AMA DE CRÍA

Una casada, desea criar en su casa en esta capital.

Dirigirse calle Mayor Antigua, número 72.

AMA DE CRÍA

Casada, para criar en su casa; dirigirse á Olegario Garrido, de Antilla del Pino.

AMA DE CRÍA

Casada, para criar en su casa; dirigirse á Froilán Sancho, Mayor Antigua n.º 149.

CASA

Se vende una en la calle Mayor pral. Dirigirse á la imprenta de este Diario.

ERA

Inmediato á la casa de Archilla en las afueras de Mercado, se vende una regular parcela.

Para tratar dirigirse á su dueño que vive en la referida era.



NEURALGINE

GRAN REMEDIO

para la curación del

REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA

SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS

y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la Neuralgine como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos, y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

TRADE MARK REGISTERED

St James Laboratory.—Eastville

CALENDARIOS DE PARED

AGENDAS DE BUFETE

Suscripciones á la

Ilustración Española y Americana

LA MODA ELEGANTE

y

LA ÚLTIMA MODA

En la Imprenta y Librería

de

Alonso é Hijos

Don Sancho núm. 13